Правописание приставок 
	неизменяемые
	На –с,-з
	Пре и при

	Всегда одинаково пишутся приставки:

В,с,

Об, от
над, пред, под.

Над,на,за – пиши с а

О, по,до,про – пиши с о

Приставка пра- со значением 'первоначальный, наиболее древний' пишется в словах: праистория, празелень, прародина, праславянский, праязык; прабабка, прабабушка, правнук, правнучка, прадед, прадедушка, праматерь, праотец, прародитель, праправнучка.

В остальных случаях пишется приставка про-: прообраз, провожатый, прогневаться, прожиток, прозорливый.

В словах зга (в сочетании ни зги не видно), здание, здесь, здоровый буква з входит в состав корня
	Перед гласными и звонкими согласными пишется з, а перед глухими — с в соответствии с произношением: разбежаться, но расписаться.

без-, воз-(вз-), из-, низ-, раз-(роз-), чрез-(через-)

запомни написание слов:

С: расчет, расчетливый, расчесть

СС: бессчетный, рассчитать, рассчитывать, рассчитанный
	ПРЕ- пишется в случаях:

1) значение предельной степени действия, превосходящего какую-либо меру, или высшей степени качества: превозносить, превышать, 

2) пере-: 

преградить (перегородить), превратить, прекратить, предание (передать).

ПРИ-:

1)приближение: приехать.

2)присоединения: приклеить

3) нахождение около, близ чего-то: пришкольный

4) неполноты действия: присесть.


Запомни трудные случаи ПРИ и ПРИ
	пре
	При

	1)Презирать (врага)=ненавидеть

2)Предать (друга)=выдать

3)Пребывать (в городе) = находиться

4)Преступить (закон)=нарушить

5)Преклоняться (перед талантом)=восхищаться

6)Претворить(в жизнь)=осуществить

7)Преемник =продолжитель

8)Предел(терпению)=граница

9)Преходящий (успех)=переходит

10)Превратный (смысл)=неверный, 11)Претерпеть =пережить
	1)призреть(сироту)=приютить

2)придать(значение)=добавить

3) прибывать (в город)=приезжать

4)приступить (к делу)=начать

5) приклоняться (к земле)=наклоняться

6) притворить (дверь) = прикрыть

7)приемник=прибор, учреждение

8) придел =пристройка

9)приходящий (поезд)

10)привратник =сторож у ворот

11)притерпеться = привыкнуть


4 группа: РОЗ\РОС и РАЗ/РАС
В приставках роз- (рос-) — раз- (рас-) гласные а и о пишутся в соответствии с произношением: под ударением - о , без ударения - а: рОзданный - раздать, рОспись - расписать, рОссыпи - рассыпать (но: розыскной, розыскник).
5 группа: И/Ы после приставок на согласный
1. Буква Ы вместо И в корне пишется после всех русских приставок, оканчивающихся на согласную, кроме приставок меж- и сверх-: играть - подыграть, разыграть, розыгрыш;
2. После приставок меж- и сверх- гласная и не изменяется: 
межинститутский, сверхизысканный
ЗАПОМНИ: ВЗИМАТЬ

3. После иноязычных приставок, оканчивающихся на согласную (дез-, контр-, пан-, пост-, суб-, супер-, транс- ), и не изменяется: 
дезинформация, контригра, постимпрессионизм (но: предымпрессионизм), пост-инфарктный (но: предынфарктный), супер-интендант, транс-иранский.

